

LES 9 ET LA LETTRE CACHÉE

Jade, Hayden, Michel, Julia, Mama, Nalya, Lanna, Lino, Bienvenu*, Claire et l'aimable participation de Valentin et de Chelnone, illustration : André Zetlaoui.

*Les enfants se sont inspirés de l'étymologie de leur prénom pour choisir ceux des 9.

Précieuse, Carbone, Soleil, Printemps, Gaïa, Clémence, Éclat, Lynx, Bienvenu ont l'habitude de se rejoindre au parc du Lézard à côté de l'école. Ils aiment faire des enquêtes. La première de toutes, c'était quand Lynx était encore au CP et Carbone au CM2. Ils ont retrouvé le doudou de la petite sœur de Printemps derrière la poubelle, juste avant que les éboueurs l'emportent !

« **Les 9** » sont populaires dans le quartier grâce à leurs enquêtes toujours réussies.

Le 16 mai, Carbone arrive au parc après sa journée au collège. Il dit aux autres tout excité :

– C'est génial, je dois faire un exposé sur Jules Verne.

Pour une fois que c'est sur quelqu'un de notre ville !

Précieuse pointe son index vers le quartier du Cirque :

– Super ! On n'a qu'à tous aller à la maison de Jules !

Les 9 prennent le bus L jusqu'à la maison du grand écrivain.

Pendant la visite de la chambre, Éclat, qui touche toujours à tout car elle est curieuse, appuie sans faire exprès sur un bouton au fond d'un tiroir.

Pouf ! Un mini tiroir caché s'ouvre comme un lecteur DVD : un papier jauni est éjecté sur la tête de Bienvenu.

Gaïa, la protectrice, fait « chuuut » ! Elle range le papier d'un geste vif dans sa poche – sans l'abîmer bien sûr – et demande à Printemps, qui adore rendre service, d'aller chercher les autres.

Les 9 s'en retournent chez eux. Ils se donnent rendez-vous le lendemain au parc du Lézard. Le samedi matin ils sont tous autour de Gaïa. Elle ouvre avec précaution le papier plié en 4. Elle lit : « Cher Père, je vous fais mille baisers pour votre histoire *Voyage au centre de la planète Mars*.

Surtout ne la racontez à personne d'autre. Je veux la garder précieusement pour moi, alors je l'ai cachée derrière votre portrait photographique. Signé : votre fils préféré, Michel »

– Oh non, gémit Éclat ; on ne retrouvera jamais cette histoire !

Précieuse saute en l'air.

– Moi je sais où il y a la photo de Jules Verne ! Je l'ai vue quand je suis allée à la mairie avec ma mère !

Les 9 reprennent le bus – le 5 cette fois, et foncent à la mairie.

Carbone, le plus âgé, dit à l'accueil qu'il a quelque chose de très important à montrer au maire.

Monsieur de Jenlis examine le portrait de Jules

Verne par le photographe Jean-Nicolas Truchelut.

Il découvre l'histoire inédite de Jules Verne attachée derrière !

Les enfants sont récompensés au cours d'une cérémonie. Une somme d'argent est déposée sur un livret ouvert à leur nom, et il y a une montagne de Ferrero rochers.

Quant à l'exposé de Carbone, le prof d'histoire-géo lui dit :

« Je ne te félicite pas pour ton exposé ! Mais bon, tu as fait une grande découverte littéraire et historique !

Bonus

Chelnone en langue Moudang veut dire « Dieu décide ». Sa mère a choisi ce prénom quand son mari s'est plaint que le nouveau bébé soit encore une fille après ses trois grandes sœurs !

